

Spécialisés dans les travaux en hauteur, des Mohawks de la réserve d'Oka, au Québec, se sont joints à quelque 200 autres monteurs de charpentes métalliques canadiens pour démonter la charpente du World Trade Center, qu'ils avaient aidé à ériger quelques années auparavant.

Centraide du Canada a recueilli et envoyé près de 3 millions de dollars au Fonds du 11 septembre du U.S. United Way. La Croix-Rouge canadienne a recueilli 10 millions de dollars en moins de six semaines pour les secours d'urgence et l'aide initiale, et pour l'aide psychologique et sociale à long terme aux personnes directement affectées, dont on estime le nombre à 50 000, y compris les secouristes.

## En hommage aux héros

Les pompiers de Vancouver ont lancé une collecte de fonds pour les familles de leurs confrères qui ont péri à New York. La population a donné 600 000 \$ en 12 heures. Des courtiers en valeurs mobilières ont offert des billets de 100 \$, des écoliers ont vidé leur tirelire et un étudiant de l'Université de la Colombie-Britannique a fait don du prix de ses billets d'autobus.

Le chèque a été remis lors d'une cérémonie émouvante au consulat général du Canada à Manhattan, et où de robustes pompiers newyorkais et vancouverois en uniforme ont pleuré sans contrainte et se sont donné l'accolade.

Outre les dons en espèces et l'aide aux passagers en détresse, certains

ont offert leurs services professionnels aux victimes des attentats.

L'Armée du salut a envoyé des membres de son personnel et des bénévoles travailler au Point Zéro et dans les environs. La Croix-Rouge a dépêché 77 spécialistes, des bénévoles pour la plupart, membres de son équipe de secours en cas de catastrophe. Ceux-ci ont quitté leur emploi régulier d'infirmier, de pompier ou de conseiller pour des périodes d'affectation de trois semaines parmi les ruines du World Trade Center. Linda Hendrie, membre de l'équipe, a aidé la Croix-Rouge américaine à distribuer des fonds d'urgence pour permettre aux survivants de répondre à leurs besoins immédiats.

Le coroner en chef de l'Ontario et ses adjoints ont travaillé auprès des familles des victimes et du personnel du consulat général du Canada à New York, comme l'ont fait aussi des conseillers du Québec. « Nous avons servi de canal de communication, explique le D<sup>r</sup> James Young, coroner en chef de l'Ontario. Nous avons fourni des conseils et des avis professionnels, aidant le personnel

du consulat dans ses rapports avec les familles, les autorités new-yorkaises et les médias. »

Grâce à leur expertise, les autorités ont eu toute l'information voulue pour faciliter l'identification des proches. En outre, ils ont expliqué aux familles les processus de récupération des corps, les aidant à comprendre que leur mari ou femme, leur fils ou fille était probablement décédé, et aussi à reconnaître la dure réalité que ses restes ne seraient sans doute jamais retrouvés. On évalue à 23 le nombre des Canadiens présumés décédés.

On a pu observer de nombreux gestes de compassion, de bonté, de générosité et de courage dans le sillage des événements du 11 septembre. Cela montre que face à l'horreur extrême, la faculté humaine de solidarité peut s'épanouir, transcendant les frontières, les nationalités, les religions et les groupes ethniques. Les Canadiens sont venus au secours de leurs voisins américains et leur ont témoigné leur sympathie, car c'est dans le besoin qu'on reconnaît ses amis.

Entourée de Morgan Nichols (à droite) et Maddie Speller, Kim Nichols donne du sang à London (Ontario).

Les participants au rallye de six jours et de plus de 200 kilomètres « Alberta Rides for America » s'approchent de la frontière canadoaméricaine au sud de Cardston (Alberta). Ils apportent avec eux 35 000 \$ ainsi que des promesses de dons s'élevant à plus de 15 000 \$ en faveur de la Croix-Rouge.

